

Diacrium Ldl.

D. bilamellatum (Rchb. f.) Hemsl., Biol. Centr. Amer. III (1885), p. 222, var. ?

Panama: Von Panama längs der pazifischen Küste ziemlich häufig — no. 67.

Hier haben wir wohl sicher die Pflanze vor uns, welche Reichenbach fil in Walpers Annalen VI, p. 245 unter *Epidendrum bilamellatum* Rchb. f. neben der Caracas-Pflanze von Panama (Chagres) angibt. Wie mir Mr. Powell mitteilte, ist sie auch von Rolfe daher als *D. bilamellatum* Hemsl. bestimmt worden. Ein Vergleich des leider nur aus Einzelblüten bestehenden Materials zeigt mir aber, daß sie von der Caracas-Pflanze im Bau des Labellums nicht unerheblich abweicht. Ich bezeichne die Panamapflanze daher, bis besseres Material vorliegt, zunächst als eine besondere: var. *Reichenbachiana* Schltr. nov. var. Auch die Costa Rica-Pflanze gehört dazu.